

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：金沢市東山1-38-30・松魚亭

TEL<0762>52-2271 FAX52-2273

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL<0762>22-2525 FAX24-2882

会長：木島光仁 幹事：高島菊丸

情報委員長：吉田富士夫

1989・3月23日 第386号

「電話カウンセリングの話」

金沢大学文学部教授 田中 富士夫 氏



「金沢こころの電話」は、昭和51年に発足した、ボランティア団体です。当時は全国的に、高校生の自殺が多く、「東京いのちの電話」をお手本に、精神医学、心理学、社会福祉の関係者に、応援の依頼があったのです。私は、善意で困っている人を助けたい気持は解るが、收拾がつかずに逆効果になったらどうすると反対しながら、結極は断ることが下手で、そこへ首を入れることになりました。

この活動の発端は、ロンドンのザ・サマリタンズ（良き隣人）で、1953年に、チャズ・バーラー牧師が始めました。この人は、自分の教区で、性の知識がないために不幸になる子供たちの惨状を見て、20年ほど性教育の啓蒙活動をしていた経歴があります。バーラーはカウンセリング専門家として活躍したのですが、その特長は、相談者がいきなり飛び込んできても、すぐ面接に応じたことです。アメリカ式の予約制の精神健康クリニックと違って、自殺志願者には予約順番待ちなぞありませんから、当りまえですが、そんなスタイルのクリニックは、それ以前には無かったのです。

どんな道でも、玄人はだしの素人がいるものです。バーラーはそこで、専門家がどれだけ指導や説得に時間をかけても、ついに成功しなかった相手が、帰りがけにボランティアの事務員となにか雑談した後に、死ぬことを思いとどまると言う、ショッキングな体験をしました。これは、各個人が深刻に悩む問題でも、毎日のように専門家が対応していると、初心の働きかけをややもすると忘れてしまう。そんな落とし穴を埋める力、新鮮な気持で自分のことのように考えることが、重要なファクターになるので、最初の私の反対論は誤算でした。

自殺の問題には、友だちになって対することですね。専門家が相手では、相談者とは上下の立場が自然に出来てしまいます。同じ地平に立つことが、生きようとする気力を持たせるのだと思います。

ザ・サマリタンズでは、基本精神として、ピフレンディング（友人になる）をかかげ、対応には面接よりも電話を通す方法を主眼とするようです。面接では相談者をリードする関係になりがちだからです。電話相談は24時間の年中無休。いつでも、どこからでもかけられるのが理想ですが、これには厚い組織が必要になります。真面目な女性のボランティアが多く、男性からのセックステレホンは、現在、世界中の組織の悩みです。そんな形でしか相談できない人もいるので切るわけにもいきません。

私感ずることは、この方法だけが人を救えると思うのは、思い上がりですが、地域活動のネットワークのひとつとしての基礎研究が必要です。全国電話相談研究会が発足して、日本ではこれから—金沢北RC例会講話より—（文責 吉田富士夫）

1988～1989年度 インターシティ・ゼネラル・フォーラム ——3月5日・山中——

幹事 高 島 菊 丸

1988～1989年度石川第一、第二分区のIGFは、3月5日湯けむりただよ山中の社会教育文化会館で開催された。

北RCの越野民男第一分区代理の点鐘にて始まったIGFは、基本テーマ「活力…行動と信頼」のもとに、越野分区代理や若林ガバナーのあいさつがあった。泉直前ガバナーより、女性問題や職業分類ワク拡大の件等、規定審議会での決定事項の報告が行なわれて午前中の会議が終った。午後は四ヶ所の会場に分かれてそれぞれ討議、研修を行なった。

第一分科会は、会長、幹事、クラブ奉仕委員会等中心に「ロータリー情報、特にクラブ奉仕の目的確認」について討議が行なわれた。まとめは、ロータリーとは英知の集団であり、各クラブ共それぞれの事情に合わせてよくやっているとの事でした。

第二分科会は、職業奉仕委員会中心に「職業奉仕の新方針をいかに進めて行くべきか」について討議を行なった。一例としてもうけ話についてのアドバイスには、ロータリーの行動はあくまで善意の中より発生すべきものであり、善意の中より発生する取引については、お互い理解できるはずであると言う事でした。

第三分科会は、社会奉仕、青少年奉仕委員会中心に、「青少年問題、特にRYLAを通じてのリーダーシップの養成」について討議を行なった。各RCの事例の中より当北RCの武道練成大会の苦労話がとりあげられ、ローターアクト、インターアクトに十分匹敵するものとして賞賛された。又、将来をになう若者に指導をするRYLAの重要性をのべ、今後の機会にぜひ参加、協力をとの事でした。

第四分科会は、国際奉仕、ポリオプラス委員会中心に「ロータリー財団、米山記念奨学会、ポリオプラスの推進とバランス」について討議を行なった。

まとめとしては、各財団の推進については頼母子講方式が良いようであるが、方法については各クラブの独自性のもので、あくまで善意より出てくるものであり、バランス等についてとやかく言う事はおかしいとの事でした。以上の発表の後、次期ホストクラブを金沢RCに決定し、北川会長の力強いあいさつでIGFを終了した。

尚、当クラブの登録者は18名であったが、二年未満入会者の参加が少なかったのが少し残念でした。次会に期待したいと思います。



理事會報告

- 3月9日(休) 出席者14名
- ◆金沢6RC合同役員會報告
 - (1) 新年合同例会決算書の件
残高28,560円は次年度へ繰越
 - (2) その他
 - 金沢南RC20周年式典御礼の件
 - 市制100周年記念式典の件
 - 腎バンク設立式の件(西RC担当)
 - ◆各委員會報告
 - 友好 4月8~9日京都洛北RC来沢
4月8日(土) 友好ゴルフコンペ
懇親會 於:清風荘
 - 職業奉仕 3月26日(日)職場親善球技大會
4月13日(木)職場訪問 於:長谷川會員宅
 - ◆その他
 - 若野會員出席免除(病欠)
 - 由井賢一會員、健康上の都合により、昨年12月末日をもって退會
 - 次年度委員會構成の件

「善行兒童・生徒表彰式」

—2月7日県社会教育センター—

小学生67名、中学生46名 計113名



2月例会出席状況

出席率 100%

會員名	月日	2/2	2/9	2/16	2/23	2月	會員名	月日	2/2	2/9	2/16	2/23	2月
浅田 禎男		○	M	○	M	◎	大村 精二		○	○	M	○	◎
浅田 豊弘		M	○	M	○	◎	及川 雅太郎		○	○	○	M	◎
浅野 弘雅		M	○	M	○	◎	岡田 林太		○	○	○	○	◎
安宅 雅夫		○	M	○	M	◎	岡田 久雄		○	M	○	○	◎
大門 重樹		M	○	○	M	◎	奥田 久吉		○	○	○	○	◎
藤川 忠博		○	○	M	○	◎	乙村 幸市		○	M	○	○	◎
二木 正樹		○	○	○	○	◎	坂口 直太郎		M	M	○	○	◎
二塚 長昌		○	M	○	○	◎	坂下 健夫		M	M	○	M	◎
合田 英奨		○	○	M	○	◎	桜井 哲		○	○	○	○	◎
橋田 人昭		○	○	○	○	◎	関田 三郎		M	M	M	○	◎
長谷川 善昭		M	○	○	M	◎	柴田 忠次		○	○	○	○	◎
東川 美夫人		M	○	○	○	◎	清水 喜代透		○	○	○	○	◎
本市 健志		○	○	○	○	◎	塩村 菊丸		○	○	○	○	◎
飯野 健夫		○	○	○	○	◎	高岡 三昇		○	○	○	M	◎
石丸 洋明		○	○	○	M	◎	高滝 憲三		○	○	○	M	◎
磯野 伊智		○	M	○	M	◎	依代 吉三		○	○	○	M	◎
岩倉 誠一		○	○	○	○	◎	坪土 二彦		○	○	○	○	◎
木島 仁二		○	○	○	○	◎	土屋 治利		○	○	○	○	◎
木村 丹吉		○	○	M	○	◎	辻 陽成		M	○	○	M	◎
木下 隆一		M	M	M	M	◎	佃 成信		○	M	○	○	◎
小泉 敏雄		○	○	○	M	◎	上野 正彦		○	○	○	○	◎
小駒 尚好		○	○	○	○	◎	上野 三郎		○	○	○	○	◎
小越 和民		○	○	○	○	◎	若野 健		○	○	○	M	◎
越野 守善		○	○	○	○	◎	早稲田 一		○	○	○	○	◎
小杉 善嗣		M	○	○	○	◎	渡邊 啓介		○	○	○	○	◎
小増 博秋		出	席	免	除	◎	山岸 作義		M	M	M	○	◎
松田 忠夫		○	○	○	○	◎	山本 二		○	○	○	○	◎
松本 千郎		M	○	○	○	◎	米沢 真修		○	○	○	M	◎
本岡 三完		○	○	○	○	◎	米澤 一		○	○	○	○	◎
中村 次三		○	○	○	○	◎	吉岡 夫		○	○	○	○	◎
中村 省三		○	○	○	○	◎	吉岡 治		○	○	○	○	◎
中谷 栄治		○	○	○	○	◎							◎
中大 場勝		○	M	M	○	◎							◎

第771回例会

◆ 3月9日(木)はれ 12:30～13:30 松魚亭



1. 講話

「三本のケ」

馬場校下連合会会長
林政雄氏

2. 出欠

出欠54名、欠席23名
出席率70.13%
ビジター19名

3. 来訪者(敬称略)

大阪阪南RC
高橋重光(和菓子)

金沢RC 坂尻哲夫、徳田保久
富樫光男、相島英雄、竹内外茂
永山憲三

金沢東RC 諸江賢二、伊藤幸雄
石動隆信、野村清、平井大承
藤原興夫

金沢西RC 舟見良雄、小西陽夫

金沢南RC 橋本三喜男、杉野健二
諸江汎、小堀外茂次

4. 幹事報告○賢バンク設立基金への寄付、次回例会より1人1,000円集めます。

○例会終了後、理事会・クラブ協議会開催

5. 皆出席顕彰 36カ年 柴田三郎君

6カ年 乙村舜吉君

6. ニコニコボックス

○36ヶ年皆出席顕彰を受けて。柴田三郎

○本日の講師に、林政雄先生をお迎えして。土原一二

○3月5日、分区代理の責任であるI.G.F.無事終了出来ました。御出席の皆さん方、御苦勞様でした。越野民男

○全国経済同友会セミナー(大阪)に、講師の一員として出席の為、本日の例会は欠席させて頂きます。今頃は悪戦苦闘中と推察願います。清水 忠

○今年の第3回浅野川園遊会が、4月8～9日開催されます。クラブの多数の方々に御協賛の御願いを致しております。大変恐縮に思いますが、よろしく御理解下さい。佃 一成、米澤修一

○I.G.F.の参加の皆様、御苦勞様でした。高島菊丸

○無事に入会6年の皆勤が出来ました。乙村舜吉

○生まれて初めて結婚カードを頂いて、家内が大喜びしておりました。ありがとうございました。松田忠秋

○誕生日御祝カードありがとうございました。本江他美夫

合計47,000円 (累計 1,692,100円)

7. 今週のニュース

○東京地検、リクルート事件で真藤NTT元会長と加藤労働省元次官を逮捕。

○JR新ダイヤ「スーパー特急雷鳥」金沢～大阪2時間39分に。

○金沢駅高架化事業、立替で石川国体までに完成にメド。

第772回例会

◆ 3月16日(木)はれ 12:30～13:30 松魚亭



1. 講話

「金沢の武家社会」
石川県歴史博物館
学芸課長 亀田康範氏

2. 出欠

出席50名、欠席27名
出席率64.94%
ビジター21名

3. 来訪者(敬称略)

富山南RC 道島一男
(住宅関連器機)

金沢RC 松本修成、河野良三
水辺博、荒川宏、加藤晃
青木清人、岩崎、横山隆昭
久住治男、北川忠夫、織田義夫
金沢東RC 岡本次男、田島秀哉
浅田裕久、紙谷稷、平井大承
金沢西RC 篠原達郎、和田英夫
若松明夫、上出達夫

4. 幹事報告○例会後、15周年委員会、現地にて案内板をあわせてみる。

○吉田富士会会員より、全会員に詩画集配布。

5. ニコニコボックス

○講師に、亀田康範氏をお迎えして。米澤修一

○3月7日に、待望の初孫(男の子)が出来まして、家に来ましたので。木島光仁

○子供二人が短大と高校に入学しましたので。松本範夫

○詩画集ガラス絵による「幻影劇場」を出版します。よろしければお持ち帰り下さい。若い女性向けに企画されましたので、読むと歯が浮くかもしれません。その時は、飯野先生よろしく願います。吉田富士夫

○吉田さん、素晴らしい画集をありがとうございます。塩村喜代次、清水 忠

小間井宏尚、大場勝雄

○誕生日カードありがとうございます。大場勝雄

合計20,000円 (累計 1,712,100円)

6. 今週のニュース

○千葉沖でリベリア船籍ケミカルタンカー(23,038トン)爆発炎上、乗員19人全員行方不明。

○自民党石川県連会長の森代議士、り問題で辞任。

○大相撲朝潮引退、大関在位36場所、史上2位、三賞14回、史上1位。